

# おめでとう 60歳



発行日 2017年10月1日  
発行者 大町小 60周年記念リーフレット編集部  
版下 工房 MILL  
印刷 株式会社 総北海

編集部 部長 長谷川 智香  
居倉 香織  
千葉 未希  
金澤 亜有美  
鶴間 真佐枝  
谷地元 雄一  
顧問 太田 礼子  
清水 美衣  
杉本 寛子

## 60周年おめでとう対談 校長先生 × PTA会長

大町 小の  
いとこ  
うき  
語と  
く

**会長** うちの子供が今、6年と5年になっているのですが、日頃の子供たちの会話を聞いてると、大町の子供達はみんながみんなを知っていて、先生達も「自分の担任」というだけじゃなく、棒を超えて子供達のことを知っているなあと感じますし、保護者の方も学年を超えて名前を知っています。なんかこれは、親戚みたいだと思ったわけです。PTAの活動も楽しくやらせてもらっています。

**校長** みんなをみんなが知っているというのは、この規模だから、ということもあります。他の学校でいったら、1年生くらいの人数ですね。でもそれだけではなくて、意図的に子ども同士をつなげていく取り組みも大きいと思っています。「縦割り班活動」というのがあって、1年~6年まで、縦に6つの班があって、ひととびずつ先生がついています。色々な活動からわかってくる、顔、名前、性格、そんな情報を先生方みんなで共有していくわけです。この縦割り班で掃除を1週間に1度行っています。集会などでもゲームを企画してやっています。そして、それとは別に「ペア学年」といって、1年生と6年生、2年生と5年生、3年生と4年生がペアになり、一緒に活動する取り組みもあって、上の学年の子が下の学年の子をしっかりサポートして楽しめています。1年生と6年生がやる「ドッヂビー」なんか見ると、ちゃんと優しく投げたり、本当に1年生を楽しめようという姿が見て、微笑ましいんです。



PTA会長 鶴間 雅之

**会長** 家の会話の中で、自分たちも1、2年生の時に、上の子に優しくされているのを感じましたし、下の子が入ってくるのをとても楽しみにしていました。運動会や学芸会などを見ると、日々の学校生活がとても出来ています。今回の運動会で、一本の棒を3人が持つて走るリレーなんか、上の子が下級生をとってもフォローしているのが見て、大町らしい競技でしたね。印象的でした。

**校長** 嬉しいです。60周年記念の競技として、どんな競技がいいのかなあと運動会の担当が中心となって考えました。真ん中に低学年、外側に中学年、全体のバランスをとる一番難しい役割の内側が高学年でした。練習の中で、色々工夫を加えてあの形にならんです。

**会長** 行事を見ていて「すごいなあ」と思うのは、どこを見ても子供達が自発的にやっているというか、やらされている感じが全くしないんですね。自分の係の仕事と自分の競技、といった具合に常に動いていて、特に高学年になると、裏方まで立派にやって行事を作る側になってますよね。

**校長** みんながそれぞれ責任ある仕事をします。そして、上の子の仕事をちゃんと次の学年が見ています。

大町小ならではの取り組みで、卒業式の前に「引き継ぎの会」を行っています。「縦割り班／ナイト」というのがあって、それを6年生から5年生に手渡すのですが、その時に6年生が一年間、どんな事を考えて行動していたのかをレクチャーします。そして、大町のリーダーの証である緑のタスキを手渡します。それは、「これから大町小をよろしく」という意味が込められた伝統のタスキなんです。今、6年生教室の黒板の横に飾られています。

**会長** 前日というのがね~。次は自分たちがやるんだと~。素晴らしいですね!

伝統といえば、「歌」もですね。大町小の歌っていうのは、心に響いてくるものがあって、歌っている子供たちの表情もとてもいいです。

**校長** 歌声が響く学校を作りたいという思いがあるて、今年は全校で同じ歌を歌っています。朝活動の時など、隣の教室から歌が聴こえていたら、隣に移動して一緒に歌ってみようとか、自然にやっています。歌には心を一つにするとか、お互いの歌声を聴きながら合わせていくとか、子供の心を育てる力がありますよね。毎年9月に実践発表会をしていて、そこで合唱もやるのですが、「大町小の歌は素晴らしい」と思っています。

お互いに子供達の事を職員室で話せる環境を大切にしています。職員室も明るいです。

**会長** そういう環境を作るというのは、なかなか難しいことですよね。そんな先生達のまなざしを受けて、大町っ子は成長していくんですね。幸運なことです。

**校長** こんな大町小が70年、80年と続いているのですね。

お互いに子供達の事を職員室で話せる環境を大切にしています。職員室も明るいです。

**会長** そういう環境を作るというのは、なかなか難しいことですよね。そんな先生達のまなざしを受けて、大町っ子は成長していくんですね。幸運なことです。

**校長** こんな大町小が70年、80年と続いているのですね。

お互いに子供達の事を職員室で話せる環境を大切にしています。職員室も明るいです。

**会長** お互いに子供達の事を職員室で話せる環境を大切にしています。職員室も明るいです。

**校長** お互いに子供達の事を職員室で話せる環境を大切にしています。職員室も明るいです。

お互いに子供達の事を職員室で話せる環境を大切にしています。職員室も明るいです。